
PROCES-VERBAL de la reunion du Conseil Municipal
du 13 fevrier 2018

sous la presidence de M. Francis WOLF

Commune de MOMMENHEIM

Presents : M. Joseph AMMANN - Mme Stephanie BAUER - M. Alain BIETH - Mme Beatrice
GNAEDIG - M. Jean-Luc GWISS - Mme Aniko JUNG - Mme Caroline KIEFFER - M. Jeannot

KLEIN - M. Joseph KUHN - M. Gerard MITTELHAEUSER - M. Eric MULLER - Mme Marie-
Louise MUNCHENBACH-KELLER - M. Maurice SCHERER - Mme Beatrice SCHNEIDER -
Mme Sandra WILLMANN

Absents : Mme Simone HARTER [avec procuration a Mme Marie-Louise MUNCHENBACH-
KELLER) - Mme Elisabeth JAECK [avec procuration a M. Eric MULLER) - M. Alain KEITH
[avec procuration a Mme Caroline KIEFFER)

M. Ie Maire ouvre la seance a 20HOO et salue les personnes presentes.

Aucune objection n'etant soulevee, I'ordre du jour est adopte comme suit:

ORDRE DU TOUR

1. Designation du secretaire de seance

2. Approbation du PV de la seance du 16 janvier 2018

3. Deliberation rectificative - autorisation de liquidation de depenses d'investissement

4. Vote du Compte Administratif 2017 du Service de 1'Assainissement

5. Approbation du Compte de Gestion 2017 du Service de 1'Assainissement

6, Cloture et transfert des resultats du budget Assainissement au SDEA

7. Travaux d'eclairage public

8. Equipement dans la salle de la synagogue

9. Equipement dans la salle socio-educative

10. Debat d'orientation sur la collecte du verre dans Ie cadre du traitement des ordures

menageres

11. Point sur la situation financiere de la Commune en vue des travaux a venir

12. Divers

1. Designation du secretaire de seance

Conformement a 1'article L. 2541-6 du Code General des Collectivites Territoriales, Ie Conseil

Municipal designe son secretaire lors de chacune de ses seances.

Le Conseil Municipal, apres en avoir delibere :

> DESIGNE M. Eric MULLER, secretaire de la presente seance assiste par Mme Michele
KAPFER.

La deliberation est approuvee a 1'unanimite.
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I 2. Approbation du PV de la seance du 16 janvier 2018

M. Ie Maire soumet au Conseil Municipal Ie proces-verbal de la seance du

16janvier2018.

Aucune autre observation n'etant formulee, Ie Conseil Municipal:

> APPROUVE Ie compte-rendu de la reunion du 16 janvier 2018.

Le Conseil Municipal approuve Ie proces-verbal
a 17 voix POUR et 1 ABSTENTION

(Mme Stephanie BAUER)

3. Deliberation rectificative - autorisation de liquidation de depenses
d'investissement

Arrivee en seance de Monsieur Jean-Luc GWISS a 20hl3.

Rapporteur : Mme Beatrice SCHNEIDER

La deliberation n° 8 du 12 decembre 2017 fixe Ie montant des depenses d'investissement que Ie

Maire est autorise a engager, a mandater et a liquider jusqu'a 1'adoption du Budget Primitif2018,
conformement aux dispositions de 1'article L1612-1 du Code General des Collectivites
Territoriales.

Ce montant est fixe dans la limite du quart des credits ouverts au budget de 1'exercice precedent.

Or suite a une erreur materielle, Ie montant indique pour Ie chapitre 21 - «Immobilisations

corporelles » dans la deliberation susmentionnee est errone.

Aussi, convient-il de Ie rectifier comme suit:

Chapitre 21 - Immobilisations corporelles : 340 969,79 €

Le Conseil Municipal, apres en avoir delibere:

> PREND ACTE de 1'erreur materielle figurant dans la deliberation n° 8 du
12 decembre 2017;

> VALIDE la rectification du montant porte au chapitre 21 - « Immobilisations corporelles »
qui est de 340 969,79 € et non de 367 815,70 €.

La deliberation est approuvee a 1'unanimite.

4. Vote du Compte Administratif 2017 du Service de 1'Assainissement

Pour deliberer sur ce point de 1'ordre du jour, Ie Conseil Municipal designe Mme Beatrice

SCHNEIDER, Adjointe au Maire, comme presidente de seance.
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M. Ie Maire se retire de la seance pour Ie vote du Compte Administratif 2017 du service de

1'Assainissement.

L'assemblee, apres avoir pris connaissance du Compte Administratif du service de

1'Assainissement de 1'exercice 2017, arrete comme suit:

Section de fonctionnement

• Depenses 141 936,43 €
• Recettes 296 748.72 €
• Resultat +154 812,29 €

Section d'investissement

• Depenses 434 697,71 €
• Recettes 291235,60€
• Resultat -143 462,11 €

EXCEDENT GLOBAL DES COMPTES : 11 350,18 €

> APPROUVE Ie Compte Administratif du service de 1'assainissement de 1'exercice 2017
presente et arrete comme ci-dessus.

La deliberation est approuvee a 1'unanimite de 18 votants,

Ie Maire s'etant retire de la salle lors du vote.

5. Approbation du Compte de Gestion 2017 du Service de I'Assainissement

Rapporteur : Mme Beatrice SCHNEIDER

Le Conseil Municipal,

APRES AVOIR PRIS CONNAISSANCE des comptes de gestion presentes par Ie Tresorier Principal
de Brumath pour la periode du ler janvier 2017 au 31 decembre 2017,

CONSIDERANT que les operations comptables ont ete exactement decrites,

STATUANT sur 1'ensemble des operations effectuees du ler janvier 2017 au 31 decembre 2017, y
compris celles relatives a la journee complementaire,

STATUANT sur 1'execution du budget de 1'exercice 2017 en ce qui concerne les differentes

sections du budget annexe du service de 1'assainissement,

STATUANT sur la comptabilite des valeurs inactives,

> CONSTATE la parfaite concordance des comptes de gestion avec les comptes administratifs,

> DECLARE que les comptes de gestion dresses pour 1'exercice 2017 par Ie receveur

municipal, vises et certifies conformes par 1'ordonnateur, n'appellent ni observation, ni

reserve de sa part.

La deliberation est approuvee a 1'unanimite.
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I 6. Cloture et transfert des resultats du budget Assainissement au SDEA _|

Rapporteur : Mme Beatrice SCHNEIDER

VU Ie code general des collectivites territoriales et notamment ses articles L2224-1-1 a L2224-2,

VU la deliberation en date du 20 juin 2017 de la Commune de MOMMENHEIM portant adhesion
au SDEA et transfert de sa competence assainissement [collectif et non collectif) correspondant a

la collecte, au transport et au traitement des eaux usees et pluviales,

VU 1'arrete interprefectoral en date du 2 janvier 2018 portant modification du perimetre et
transfert des competences du « Syndicat mixte des Eaux et de 1'AssainissementAlsace-Moselle »,

CONSIDERANT Ie vote du compte administratif 2017 du budget assainissement de la Commune
deMOMMENHEIM,

CONSIDERANT que dans Ie cadre du transfert de la competence assainissement de la Commune

de MOMMENHEIM au Syndicat mixte des Eaux et de 1'Assainissement Alsace Moselle, il est admis
que les resultats budgetaires du budget annexe de 1'assainissement collectif communal, qu'il

s'agisse d'excedents ou de deficits, peuvent etre transferes en tout ou en partie,

CONSIDERANT que ces operations budgetaires et comptables de transfert sont des operations
reelles et qu'il y a done lieu de cloturer ce budget assainissement au

31 decembre 2017. A cette date, Ie comptable public procedera au transfert des balances du

budget annexe sur Ie budget principal par operation d'ordre non budgetaire,

CONSIDERANT les resultats budgetaires de cloture 2017 du budget annexe de 1'assainissement
collectifde collecte des eaux usees definis comme suit:

o Resultat de cloture de la section de fonctionnement: + 154 812,29 €

o Resultat de cloture de la section d'investissement: - 143 462,11 €

* *

*

Le Conseil Municipal, apres en avoir delibere:

> AUTORISE la cloture du budget annexe de 1'assainissement collectif ;

> AUTORISE Ie comptable public a proceder a 1'integration des comptes de ce budget annexe
dans Ie budget principal;

> APPROUVE Ie transfert des resultats budgetaires de cloture 2017 du budget annexe de
1'assainissement collectif de collecte des eaux usees au Syndicat mixte des Eaux et de

1'Assainissement Alsace Moselle comme defini ci-dessous :

o Resultat de fonctionnement reporte excedentaire de + 154 812,29 €

o Solde d'execution de la section d'investissement reporte de - 143 462,11 €

> DIT que Ie transfert de 1'excedent de fonctionnement s'effectue via 1'emission d'un mandat

impute sur Ie compte 678 pour un montant de 154 812,29 €;

> DIT que Ie transfert du solde d'execution de la section d'investissement s'effectue via

1'emission d'un titre sur Ie compte 1068 pour un montant de 143 462,11 € ;
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> DIT que les credits necessaires a la realisation des transferts de resultats susvises sont

inscrits au Budget 2018 de la commune;

> AUTORISE Ie Maire a signer tout document necessaire a 1'execution de la presente

deliberation.

La deliberation est approuvee a 1'unanimite.

I 7. Travaux d'eclairage public

Rapporteur : M. Gerard MITTELHAEUSER

M. Gerard MITTELHAEUSER presente les devis etablis par la societe REMOND concernant Ie
remplacement de 1'eclairage exterieur de 1'eglise, ainsi qu'aux abords de la synagogue.

Le montant des amenagements proposes se monte a 2 984 € HT pour la pose de bornes a leds sur

Ie parvis de 1'eglise et a 1 192 € HT pour Ie remplacement des projecteurs au sol situes devant la

synagogue.

Mme Stephanie BAUER pose la question de la hauteur des bornes afin d'eviter qu'une personne

trebuche. M. Gerard MITTELHAEUSER lui repond qu'il s'agit de 4 bornes de 80 cm de hauteur.

M. Joseph KUHN demands si des travaux d'eclairage sont prevus au cimetiere. M. Ie Maire repondpar

la negative, les allees disposant deja d'un eclairage lateral au sol. Mais, ce point fera I'objet d'un

examen specifique a etudier avec Ie fournisseur au vu des contraintes liees aux interventions des

fossoyeurs.

Le Conseil Municipal, apres en avoir delibere:

DECIDE d'autoriser M. Ie Maire a signer les devis de la societe REMOND sise a Wingersheim
Les Quatre Bans, pour un montant de 2 984 € HT, concernant Ie remplacement de

1'eclairage exterieur de 1'eglise, ainsi que pour un montant de 1192 € HT concernant Ie

remplacement des projecteurs situes aux abords de la synagogue.

La deliberation est approuvee a 1'unanimite.

I 8. Equipement dans la salle de la synagogue

Rapporteur : M. Gerard MITTELHAEUSER

Lors de la seance du 21 mars 2017, M. Gerard MITTELHAEUSER proposait de mettre en place une
ventilation qui permette egalement Ie brassage d'air, afin de pouvoir reguler la temperature de la

salle de la synagogue, notamment durant la periode estivale.

M. Gerard MITTELHAEUSER presente les devis etablis par la societe REMOND concernant
1'installation, d'une part, d'un extracteur d'air destine a la petite salle et, d'autre part, de deux

destratificateurs, dont les montants s'elevent respectivement a 1 765,75 € HT eta 3 260 € HT.
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Pour tenir compte de la remarque de Mme Aniko JUNG quant a la chaleur excessive en etc dans la

grande salle de la synagogue, M. Ie Maire propose d'installer concomitamment un second extracteur

d'air chaud dans cet espace et de presenter Ie devis a la prochaine reunion.

Mme Marie-Louise MUNCHENBACH-KELLER demande quels sont les delais d'intervention de
I'entreprise. M. Gerard MITTELHAEUSER lui indique que les travaux devraient etre realises sous six

semames.

Le Conseil Municipal, apres en avoir delibere :

DECIDE d'autoriser M. Ie Maire a signer les devis de la societe REMOND sise a Wingersheim
Les Quatre Bans, pour un montant de 1 765,75 € HT, concernant 1'installation d'un

extracteur d'air, ainsi que pour un montant de 3 260 € HT concernant 1'acquisition et la

pose de deux destratificateurs destines a la salle de la synagogue.

La deliberation est approuvee a 1'unanimite.

I 9. Equipement dans la salle socio-educative

Rapporteur : Mme Beatrice SCHNEIDER

Mme Beatrice SCHNEIDER presente un devis de la societe REMOND concernant 1'installation de
quatre seche-mains dans la salle socio-educative, dont Ie montant s'eleve a 2 412 € HT.

Les agents communaux n'etant pas habilites a poser les seche-mains en regie. Ie devis comprend la

fourniture et de la pose de I'equipement dans les toilettes de la salle socio-educative, dont 2 appareils

d'une taille plus modeste dans les toilettes handicapes pour tenir compte de I'espace et des

installations electriques existantes.

Mme Beatrice GNAEDIG souleve Ie probleme de I'hygiene dans Ie choix de I'equipement. En effet, elle
indique qu'il est reconnu que 1'air pulse genere par ces appareils accroit fortement la propagation

des bacteries et done la contamination de I'air ambiant. A partir de ce constat, elle s'oppose a ce

choix. MmeAnikoJUNG abonde dans son sens.

Mme Marie-Louise MUNCHENBACH-KELLER precise que cette proposition a etefaite avant tout pour
des raisons ecologiques, I'utilisation etant occasionnelle et non quotidienne. Pour couper court« aux

propagandes journalistiques », M. Alain BIETH propose de prendre I'attache d'un hygieniste, afin

d'obtenir un avis eclaire sur ce sujet. M. Ie Maire souhaite passer au vote pour departager les avis.

Le Conseil Municipal, apres en avoir delibere :

DECIDE d'autoriser M. Ie Maire a signer les devis de la societe REMOND sise a Wingersheim
Les Quatre Bans, pour un montant de 2 412 € HT, concernant 1'installation de seche-mains

dans la salle socio-educative.
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La deliberation est approuvee avec 10 voix POUR
2 voix CONTRE (Mme Aniko JUNG et Mme Beatrice GNAEDIG)

et 7 ABSTENTIONS (M. AIain BIETH, Mme Simone BARTER, Mme Elisabeth JAECK,
M. Alain KEITH, M. Jeannot KLEIN, M. Joseph KUHN et M. Eric MULLER)

lO.Debat d'orientation sur la collecte du verre dans Ie cadre du traitement

des ordures menageres

Rapporteur : M. Alain BIETH

La Communaute d'Agglomeration de Haguenau s'est reunie Ie 21 janvier 2018 a Brumath pour

une concertation sur la maniere de collecter Ie verre sur son territoire. Elle demande aux

communes qui dependaient de la Communaute de Communes de la Region de Brumath de se

prononcer sur Ie mode de collecte souhaite, sachant que Ie contrat de collecte actuellement en

vigueur arrivera a echeance au 31 decembre 2018 et que Ie systeme actuel de collecte du verre,a

savoir la collecte en porte a porte, par quinzaine, dans des cagettes d'une contenance de

30 litres, ne pourra pas etre reconduit pour des raisons de prevention des risques professionnels

encourus par les agents de collecte de la SITA soulevees par la CNAM au vu des recommandations

legislatives R437.

Un nouveau marche pour la collecte des dechets sera done a conclure des 2019 pour 1'ensemble

des communes relevant du perimetre de la Communaute d'Agglomeration de Haguenau.

Deux solutions sont proposees : soit la collecte en porte a porte au moyen d'un bac a verre de 80 a

120 litres, soit Ie depot en Point d'Apport Volontaire [PAV] sous la forme de colonnes enterrees
pour une question d'esthetique - 1'equipement se fond ainsi dans Ie mobilier urbain - et

d'attenuation des nuisances sonores.

La solution retenue doit prendre en compte :

• les contraintes environnementales : empreinte carbone [echelonnement des passages et

contenance du receptable), developpement durable, orientations ADEME, contrat d'objectif

CITED pour une delegation de service publique integrant des mesures environnementales

(grenelle de 1'environnement), extensions des consignes de tri et biodechets en 2022 [4 bacs

de tri) ;

• les implications economiques : investissements, entretien et remplacement du parc, collecte,

rendement, qualite du tri, refus de tri;

• et les consequences socio-economiques : evolution des moeurs et des usages, facilitations des

sorties, deplacement, surcout d'environ 10 a 15 € par an et par foyer pour Ie porte a porte,

mesures d'accompagnement [changement des habitudes de consommation et de tri,

distribution de sac de pre-collecte pour securiser Ie transport du verre).

D'autres parametres interviennent dans la decision, notamment en termes de :

• implantation; 1'installation doit prevoir une emprise au sol entre 1,80 et 2,40 m en surface et

un container d'un volume dedie de 3, 4 ou 5 m3 place entre 2,10 et 3,50 m en profondeur. Des

PAV enterres existent a Batzendorf, Hochstett et Haguenau.

• cout de 1'investissement; entre 10 000 et 12 000 € par PA V, pris en charge par la CAH,

• quantite ; il faut compter un PAV pour 600 personnes, soit 3 ou 4 PAV sur Mommenheim

compte-tenu du nombre d'habitants,
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• localisation ; Ie PAV doit etre:

^ situe a proximite d'un axe passant [pour pietons et vehicules) ou d'un lieu de rencontre,

v^ pratique d'acces [stationnement aise aux abords des bornes) et longtemps accessible [au-

dela des horaires en vigueur en dechetterie, idealement 24h/24),

•^ implante dans un secteur densement peuple [nouveaux lotissements), en voie de passage en

CAH [exemple du conteneur aerien de Wahlenheim) ou encore sur Ie parking de grandes
surfaces alentours (necessite de conclure une convention d'occupation du domaine prive),

par exemple au Super U de Bernolsheim, mais a condition que la Commune de Bernolsheim

opte pour Ie PAV et hormis sur Ie perimetre de Brumath qui reste en porte a porte.

D'ici 2022, Ie ramassage du plastique effectue actuellement en porte a porte se fera egalement au

moyen de bacs, en sus des bacs destines aux dechets organiques, soit a terme quatre bacs par

foyer pour Ie tri selectif.

Concernant ce sujet, M. Gerard MITTELHAEUSER souleve Ie probleme de I'espace de stockage,

notamment dans Ie quartier des Tuileries oil Ie manque de place risque de s'averer Ie plus pregnant.

M. Jeannot KLEIN s'interroge sur I'interet d'avoir mutualise la collecte au niveau de la Communaute

d'AggIomeration de Haguenau, si certaines communes se desolida risen t (exemple de Brumath], et

sur Ie fait de revenir sur Ie choixfait en 1997. M. Joseph KUHN abonde dans Ie meme sens et critique
la decision qui estprise systematiquement au nom de la rentabilite economique.

Mme AnikoJUNG interpelle pour sa part I'assemblee sur la problematique du portage par ou pour Ie
compte des personnes agees dependantes, qui releve neanmoins d'un debat societal plus large.

M. Ie Maire souligne I'interet de pouvoir se defaire du verre a recycler en meme temps que des

bouteilles consignees a I'occasion des courses faites au supermarche et milite pour la mise en place

d'un PAV devant les grandes sufaces.

M. Jean-Luc GWISS pose la question du flnancement des travaux d'installation des Points d'Apport

Volontaire.

M. Ie Maire rappelle qu'il s'agit d'une competence geree par la CAH et que Ie marche de collecte doit

etre renouvele pour une periode de 7 ans, ce qui implique que la decision qui sera prise ce soir au vu

des enjeux economiques et financiers entre PAV ou principe de collecte en porte a porte - avec un

reequipement en bac de 1'ordre de 55 000 € d'investissements - vaudra pour cette meme periode et

insiste sur Ie fait que ce marche ne pourra pasfaire I'objet d'une renegociation avantson terme.

En I'etat actuel du dossier, Ie cout reel de I'operation ne sera connu qu'apres conclusion du marche

afferent et sera difficilement identifiable pour Ie nouveau service rendu, hormis pour les communes
qui conservent la gestion de la collecte du verre en porte a porte. Le cout de fonctionnement depend

fortement du nombre d'adherents et de la frequence du ramassage qui peut neanmoins justifier Ie

differential de prix.

Cependant, a la demande de comparatifs financiers sollicitee par M. Joseph KUHN, M. Alain BIETH
repond que I'on peut relever une difference notable au niveau du cout de ramassage du verre a la

tonne: 147 € pour Ie porte a porte centre 65 € pour Ie PAV. II precise que Yusager identifiera
clairement les frais supplementaires d'environ 15 € sur sa facture dans ie cas ou 1'option de la

collecte en porte a porte serait retenue. Par ailleurs, il rappelle que la redevance incitative a pour but

de reduire les dechets et de tendre vers des habitudes de consommation eco-responsables.

Au terms de ces debats, M. Ie Maire demande aux membres de passer au vote.
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Le choix du mode de collecte du verre est a arreter ce soir; soit Ie ramassage de bacs individuels en

porte a porte, soft Ie depot en Points d'Apport Volontaire. La reflexion sur la methode, la localisation,

la securisation des abords, la reglementation du depot sauvage et Ie cout sera a mener dans un

second temps.

Le Conseil Municipal, apres en avoir delibere:

> APPROUVE la mise en place a compter de 2019 d'un systeme de collecte du verre en Points

d'Apport Volontaire, via des conteneurs en acces libre destines a accueillir les emballages en

verre des menages, repartis sur Ie territoire de la Commune de Mommenheim;

La deliberation est approuvee avec 11 voixPOUR
2 voix CONTRE (M. Joseph KUHN et M. Jeannot KLEIN)

et 6 ABSTENTIONS (Mme Simone HARTER, Mme Elisabeth JAECK,
MmeAnikoJUNG, M. Alain KEITH, Gerard MITTELHAEUSER

et Mme Sandra WILLMANN)

I 11. Point sur la situation financiere de la Commune en vue des travaux a venir |

Rapporteur : M. Francis WOLF

M. Ie Maire expose 1'analyse qu'il a menee sur la situation financiere de la Commune de

Mommenheim.

L'epargne constituee a fin 2017 s'eleve a 570 M€, correspondant a des ressources degagees pour

Ie financement d'investissements, a laquelle il convient de:

• deduire, a hauteur de 68 M€, des depenses engagees restant a realiser au titre des projets

suivants:

^ creation de la Voie Verte : 13 k€
^ amenagement du parking de la Gare : 44 k€
^ refection de la salle du Conseil: 8 k€
^ travaux rue des Vosges : 3 k€

• d'ajouter, a hauteur de 70 M€, des recettes a percevoir au titre des projets suivants :

^ contribution de Waltenheim-sur-Zorn pour la Voie Verte et autres subventions : 59 k€

<^ aide parlementaire pour Ie parking de la gare : 8 k€
^ DETR rue des Vosges : 3 k€

La Capacite d'Autofinancement [CAF) d'un montant de 390 M€ constatee au budget 2017
provient de 1'excedent degage en section de fonctionnement compose pour 1'essentiel:

• de recettes globales pour un montant de 997 M€ : 725 M€ de contributions fiscales directes
[TH, TF, autres impots et taxes), 191 M€ de dotation globale de fonctionnement, 81 M€ de
produits du domaine et autres produits et prestations diverses ;

• de depenses de fonctionnement a hauteur de 607 M€ : 258 M€ de charges en personnel,

134 M€ de charges a caractere general, 112 M€ au titre du FNGIR [fonds de perequation) et
103 M€ d'autres frais de gestion;
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• soit un taux d'epargne de 39 % a comparer aux 9 % releves a la CAH.

revolution positive de cette capacite d'epargne s'explique principalement par 1'augmentation

reguliere des recettes qui passent de 600 M€ en 2008 a 900 M€ en 2017 [accroissement notable
des taxes d'habitation et foncieres generees par la Plateforme d'Activites regionale de Brumath et

par les nouveaux lotissements et baisse constante de la dotation globale de fonctionnement) et de

1'evolution contenue de lensemble des depenses (pour 2018, 1'Etat preconise une hausse

maximale de 1,20 % par rapport aux depenses de 2016) et plus particulierement du FNGIR.

A partir d'une projection favorable pour 2018 et pour les annees a venir [au vu des bilans

excedentaires constates depuis 2008), les perspectives d'evolution de la CAF s'annoncent

prometteuses et Ie recours a 1'emprunt ne s'avere pas indispensable.

M. Ie Maire presente ensuite Ie cout des emprunts [capital emprunte et annuites de

remboursement) et leur incidence sur la capacite d'epargne des annees a venir en fonction du

montant emprunte et en tenant compte d'un taux d'interet fixe de 2 % sur 15 ans. En partant de

1'hypothese d'une CAF de 390 M€, des simulations sont envisagees ; Ie taux d'epargne oscillerait

ainsi entre 35 % pour un emprunt de 500 M€ et 24 % pour un emprunt de 2 000 M€.

Nos ambitions en la matiere se veulent a la fois :

• contraintes en raison de 1'intervention etatique et du non respect des engagements pris par

1'Etat; FNGIR, dotation de fonctionnement, choix de la fiscalite locale et services rendus a la

population;

• responsables grace a une gestion bien suivie ; maitrise des budgets, choix des investissements,

engagements pris par la commune, fiscalite raisonnee, pacte financier CAH ;

• intactes de par notre volonte de developpement ; reponse aux attentes et aux besoins des

concitoyens, projets pertinents, conscience lucide a court, moyen et long termes pour les

prochains mandats.

Etant en possession de capacites d'autofinancement et d'emprunt suffisantes, il est de bon augure

de lancer les projets d'investissement prevus de longue date ou valides tout dernierement, a

savoir:

• valorisation du site de la ferme Krauth,

• construction d'ateliers municipaux,

• Foyer Saint-Maurice,

• mise en place des Points d'Apport Volontaire.

II est propose de debattre de ces dossiers lors de commissions elargies qui se tiendront aux dates

suivantes:

Commission des Travaux : jeudi 22 fevrier 2018 a 20h00

Commission des Finances : mardi 27 fevrier 2018 a 20h00

Commission des Affaires Scolaires : mercredi 28 fevrier 2018 a 20h00

Un mail de confirmation sera envoye prochainement.

12. Divers
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M. Ie Maire rappelle que les elus de la Commune de Waltenheim-Sur-Zorn ont convie les

membres du Conseil Municipal a une soiree festive vendredi prochain a 19h00, Ie 16 fevrier
2018, afin de commemorer Ie succes du chantier de la Voie Verte.

L'epicerie solidaire sera inauguree au mois de mars a Brumath ; un benevole de Mommenheim

s'est deja engage dans cette action, d'autres benevoles volontaires sont recherches.

L'information sera transmise aux membres du CCAS.

M. Jeannot KLEIN demande que la voiture abandonnee dans la zone d'activites rue de Rome

fasse 1'objet d'un nouveau signalement a la gendarmerie vu son etat de deterioration.

M. Ie Maire a ete alerte par la gendarmerie pour des faits de cambriolages qui sont survenus

dernierement rue Saint Maurice, rue des Roses et rue de Haguenau. Ceux-ci ont ete commis par

des individus demarchant en porte a porte en tout debut de soiree. L'information a ete diffusee

via Ie site « Voisins Vigilants » et les forces de 1'ordre ont intensifie leurs patrouilles.

Tous les points de I'ordre du jour ayant ete debattus, M. Ie Maire clot la seance a22h30.

Les presentes deliberations
sont susceptibles d'etre

deferees a la censure du

Tribunal Administratif de
Strasbourg dans un delai de

deux mois a compter de
leur publication ou

notification.

Pour copie conforme,

Le Maire,

Francis Wt)LF
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